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賀 茂  ～この一年を振り返って～ 

賀茂地域協議会の設立に向けて!! 
 

三朝町が『自主・自立』を合い言葉に、単独で生きると決め 
て、２年が経とうとしています。賀茂地区公民館は賀茂自治公民
館と名称を変え、賀茂地域協議会の設立を待つばかりとなってい
います。 

町は自主・自立で歩むので、地域も 
自主・自立の道を歩んでほしいという考えか 

ら始まったこの一年間。発起人会を立 
ち上げ、いろいろと検討を重ね、地域 

協議会の設立について話し合いました。区長説明会をはじめ、集落説明 
会など１７回開催、さらに新年早々、３集落で説明する予定です。現在、 
発起人と区長で賀茂暫定地域協議会を結成し、設立総会 
に向けて、着々と準備が進んでいます。 

しかしながら、完璧なものが 
いきなりできるものではありま 
せん。地域協議会は、走りなが 
ら考え、一服ながら修正してい 
くことにしています。頼りなく 
思われるかもしれませんが、自 
主・自立をめざす地域協議会を 

の予定としては、1 月下旬
す。地域みなさんの温かいご支援、ご協力をよろしくお願いします。
 

賀茂地域の活動、取り組み!! 
 

天候にも恵まれ、とどこおりなく各事業が実施できました。子どもの地引網、第２回の泥んこバ
ﾄﾚｯｷﾝｸﾞなど盛会に行われました。特に新

『朝掘り竹の子体験』などは自立と地域振興を考えた力強い活動の兆しといえる
例えば道路一斉清掃、草刈などは新しい地域事業と

牧、本泉で受入をした武蔵野市家族自然体験事業は取り組み方に
よっては、賀茂地域にとって、いろんな広がりが望める事業といえるでしょう。 

リョーコー解体 
（旧旭中学校舎） 

さよなら賀茂橋（７４年間の役割を終える）

中核として新たな賀茂の発展にご期待いただきたいと思います。これから
を目途に設立総会を開催することとしていま

みんなで育てていきましょう。

レー、スポレクラブのテニス教室、晴天の運動会、牧の
しい動きとして、
でしょう。また、地域一斉の取り組みとして、
して考えられます。さらに今泉、

ソフトバレーボール大会 泥んこバレーボール大会 賀茂大運動会

賀茂公民館の使用は、電話等で地域振興課(43－3515)に必ず申
し込み、鍵は当日、役場宿直室で借りてください。 
使用後は、きちんと片付け、ゴミの持ち帰りにもご協力くださ

い。鍵の返却は役場宿直室へ。お問合せは地域 西田

賀茂公民館の

使用について 
まで 



賀茂の歴史を覗く!!! 
神社紹介第４弾!! 今回は「姫宮神社」

を覗いてみましょう。この神社はどこに
あるのでしょう？鎮座処は檜木あるい
は川戸とあります。祭神は若日芽孁神（ﾜ
ｶﾋﾙﾒﾉｶﾐ）で、漢字は違いますが、『日本
書紀』神代記に登場する稚 

日女尊（ﾜｶﾋﾙﾒﾉﾐｺﾄ）のことでしょう。 
稚日女尊は高天原の斎服殿で神衣を織ってい

たとき、それを見たｽｻﾉｵが馬の皮を逆剥ぎにして
部屋の中に投げ込んだ。稚日女尊は驚いて機(ﾊﾀ)
から落ち、持っていた梭（ﾋ）で身体を傷つけ亡
くなった。それを知った天照大神は天岩戸に隠れ
てしまったと記述があるそうです。 
「稚日女」は若く瑞々 
しい日の女神という意 
味で、天照大神の別名 
が大日女あるいは大日 
孁(ｵｵﾋﾙﾒ)であり、稚日 
女は天照大神自身で、 
幼名であるという説、 
妹神であるという説もあるそうです。天照大神と
はｲｻﾞﾅｷﾞから高天原を治めるように命じられた
と『古事記』にあります。 
江戸時代の河村郡神社御改帳山 
中構によると本社：姫宮大明神、 
末社：大崎大明神、八大荒神、 
三宝荒神、神、大歳荒神が祭ら 
れ、鳥取県神社誌（昭和９年） 
によると姫宮大明神は、明治維 
新の際、湯谷神社と改称したそうです。 

スキー・スノボー教室 
冬の恒例行事が教育委員会主催で次により開催

されます。雪を嫌がるばかりではなく、時に雪の

降ることを楽しみましょう！ 

と き 平成 19 年２月４日(日) 

ところ 恩原高原スキー場 

参加費 中学生以上 1,000 円 

(小学生以下は半額) 

申込〆切 平成 19 年１月 24 日 

問合せ先 生涯学習課  

℡ 43-3518 
 
 
 

賀茂スポレクラブ主催 
スキー・スノボー教室 

 

2 月 18 日の予定です。乞うご期待！ 

天ぷら油って 

どうしていますか？ 
 

鍋物と同様に、ホクホクのコ

ロッケやカキフライのおいしい

季節になってきましたね？ 

みなさん、天ぷら油って使い終

わったらどうしていますか？多くは『固めるテンプ

ル』みたいに固めてゴミとして出されていると思い

ます。実は、この固まった油『ローソク』として使

えるんです。停電など、いざというときに使ってみ

てはいかがでしょう？ 

境内に旧動燃の
百葉箱。助谷の
大畑神社にも。

 

 

 
 

賀茂地域協議会は、自主・自立の精神をもって、住民自治意識の高揚をめざし、地域の総合力を高

め、いきいきとした暮らしが実感できる地域づくりを展開すること目的としています。いま、賀茂地

域協議会は、賀茂暫定地域協議会（区長と発起人による合議体）を結成し、地域協議会設立の準備を

進めているところです。今回は具体的な事業を企画する部会について、考えてみたいと思います。 

３つの部会（自治交流部会、経済振興部会、生活環境部会）は、従来のように領域を決めるのでな

く、それぞれの視点で課題解決を考え、事業展開していき、複数の部会で検討され 

た事柄は、理事会、執行理事会で調整をとることとしています。部会員は基本的に 

は部会長、副部会長の人選で構成する予定です。自治交流部会は、例外的に公民館 

活動を当面継承することとしていますので、集落から１名ずつ推薦していただくようにお願いしてい

ます。まずは一歩踏み出すことから始めていこうと考えています。 

賀茂には、さまざまな問題があり、少しでも良くしたい、良くなりたいと誰もが考えるところです。

ここで最近思うのは、自分だけ良くなりたい、自分のためにという考えが強いと、どうもうまくいか

ないのではないかと感じます。地域のため、みんなのため、という気持ちで、事にあたると

うまくいくような気がします。賀茂地域協議会はそうあってほしいものです。関わる人たち

は、このことを喜びと感じることができれば、さらに進展していくことでしょう。 

第８弾 
自 分 たちの地 域 は自 分 たちで ‼

－ 賀茂地域協議会設立に向けて － 

 


